

TRASCENDIÓ

Que el ala dura de Morena en la Cámara de Diputados presiona a su coordinador, **Ignacio Mier Velasco**, para pedir la remoción del presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, **Santiago Creel**, por el mensaje que el domingo pasado dirigió a **Andrés Manuel López Obrador** calificando la anunciada consulta sobre la permanencia militar en las calles como una “indebida intromisión” del Ejecutivo en las funciones del Congreso. El panista se anticipó ya y dijo a MILENIO que no se dejará amedrentar con amenazas o vituperios ni callará ante la eventual injerencia presidencial en los procesos legislativos en curso.

Que la decisión de que **Américo Villarreal** regrese cuatro días al Senado se acordó con la dirigencia nacional de Morena luego de una serie de videos que apuntan a una compra de magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ante la calificación de la elección en Tamaulipas. Aunque el líder de ese partido, **Mario Delgado**, les dio un voto de confianza, acordaron “blindar jurídicamente” al gobernador electo, que ya había expresado sus temores a ser aprehendido.

Que a inicios de la 63 Legislatura sonorense el PRI contaba con los diputados **Elia Sallard, Karina Zárate, Ernesto de Lucas y Natalia Rivera**, pero los dos últimos anunciaron su incorporación a Movimiento Ciudadano en junio y ahora el resto decidió sumarse a Morena a invitación del gobernador **Alfonso Durazo Montaño**, por lo que el estado del otrora líder nacional del tricolor y ex mandatario estatal **Manlio Fabio Beltrones** se ha quedado sin legisladores priistas.

Que desde Gobernación y desde el Senado salieron muestras de apoyo para respaldar la candidatura de **Guadalupe Díaz Carranza** en busca de la presidencia del Colegio Nacional del Notariado Mexicano, pues **Adán Augusto López y Olga Sánchez Cordero** ven con buenos ojos que aquella sea la primera mujer que ocupe ese espacio en 70 años y repreban la “guerra sucia” que ha impulsado en su contra “un ex gobernador de Oaxaca”. Órale. ■



Gobernador electo

Américo vuelve al Senado por temor a aprehensión

SILVIA ARELLANO · PAG. 10

Américo Villarreal vuelve al Senado por temor a orden de aprehensión

Tamaulipas.

Ve una "embestida" de García Cabeza de Vaca; Tribunal perfila validar el proceso de su elección

SILVIA ARELLANO, PEDRO DOMÍNGUEZ Y MARÍA LÓPEZ
CIUDAD DE MÉXICO Y VICTORIA

Américo Villarreal, gobernador electo de Tamaulipas, anunció su reincorporación al Senado a partir de ayer en espera de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratifique su triunfo en los comicios de junio pasado.

El 21 de septiembre, el morenista acusó que por delitos que aún desconoce han sido promovidas órdenes de aprehensión contra él y siete personas más por el actual gobierno estatal, encabezado por Francisco García Cabeza de Vaca.

A través de redes sociales, Villarreal comentó ayer: "Ante la embestida de un gobierno que no respeta las instituciones y que busca por todas las formas quebrantar el orden y arrebatar la voluntad de los tamaulipecos que votaron democráticamente por la esperanza y la honestidad el pasado 5 de junio, he decidido reincorporarme al Senado hasta el 30 de septiembre y proteger así la gobernabilidad, la transformación y el cambio en Tamaulipas".

En una conferencia de prensa informó "hemos recibido información de que Francisco García Cabeza de Vaca se reunió con un juez que lastimosamente parece haberse prestado a un juego sucio y reprobable para tramitar y generar órdenes de aprehensión en contra de autoridades electas, miembros del partido y al parecer en contra mía".

En el oficio correspondiente, Américo recordó que el 30 de diciembre de 2021 solicitó licencia por tiempo indefinido. "Es un hecho público mi calidad como gobernador electo del estado de Tamaulipas para el periodo constitucional 2022-2028, el cual iniciará el próximo 1 de octubre. En razón de lo anterior acudo a expresar a este órgano congresional que es mi voluntad reincorporarme a mis funciones como senador de la República, con efectos a partir de esta propia fecha y hasta el momento en que asuma el cargo de gobernador constitucional de Tamaulipas".

En la elección del 5 de junio, Villarreal obtuvo 731 mil 383 votos contra 642 mil 800 de César Verástegui, candidato de la alianza Va por Tamaulipas, conformada por PAN, PRI y PRD.

Acción Nacional interpuso 15 juicios, de los cuales 14 ya se resolvieron en favor del morenista, mientras que el último se resolverá en sesión extraordinaria mañana a las 5 de la tarde.

El proyecto del magistrado José Luis Vargas Valdez propone confirmar el cómputo estatal, la declaración de validez de la elección y la entrega de constancia de mayoría en favor de Villarreal.

Por la mañana, el presidente Andrés Manuel López Obrador pidió esperar la resolución final de la autoridad electoral sobre la validez de la elección en aquel estado. "Vamos a esperar... el pueblo de Tamaulipas es mucha pieza".





El gobernador electo con Adán Augusto López; a la derecha, su solicitud. ESPECIAL



Sorpresa. Américo Villarreal vuelve al Senado para mantener el fuero

Américo Villarreal, gobernador electo de Tamaulipas, anunció su reincorporación como senador a partir de este martes y en espera de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) defina la validez de las elecciones del pasado junio en esa entidad donde obtuvo el triunfo. Con ello, Villarreal recupera su fuero legislativo y no podrá ser detenido presuntamente por las autoridades del gobierno de Tamaulipas, quienes lo acusan de supuesto involucramiento con crimen organizado. Este lunes, Américo Villarreal presentó a los integrantes de su gabinete para el gobierno que encabezará a partir del 1º de octubre de 2022 y hasta el 30 de septiembre de 2028.



Américo Villarreal, gobernador electo de Tamaulipas, espera validez.



Villarreal se blinda en el Senado a cinco días de asumir la gubernatura

- Se reincorpora como legislador ante embestida panista en Tamaulipas
- Denuncia intentos de sembrar inestabilidad

Vuelve Américo Villarreal al Senado ante embate panista

ANUNCIA SU GABINETE

Culpa a Javier Coello Trejo, Max Cortázar y Roberto Gil Zuarth

campaña.

En sus cuentas de redes sociales, dio a conocer también una carta que envió a Alejandro Armenta Mier, presidente de la Mesa Directiva de la cámara alta, a quien expuso que se reincorporó a sus funciones como legislador a partir de este lunes "y hasta el momento en que asuma el cargo de gobernador constitucional del estado de Tamaulipas", el próximo primero de octubre.

Previamente, en una conferencia de prensa que ofreció para dar a conocer a los integrantes del gabinete con el que iniciará su administración, responsabilizó a los panistas

MARTÍN SÁNCHEZ TREVIÑO
CORRESPONSAL
CIUDAD VICTORIA, TAMPS.
El mandatario electo Américo Villarreal Anaya informó que, "ante la embestida de un gobierno que no respeta las instituciones y que busca por todas las formas quebrantar el orden y arrebatar la voluntad de los tamaulipecos que votaron democráticamente por la esperanza y la honestidad el pasado 5 de junio, he decidido reincorporarme al Senado de la República hasta el 30 de septiembre y proteger así la gobernabilidad, la transformación y el cambio en Tamaulipas".

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación validaría mañana el triunfo de Américo Villarreal en los comicios de junio pasado; sus opositores acusan al morenista de haber recibido del crimen organizado financiamiento para su

Javier Coello Trejo —quien, entre otros cargos, fue subprocurador contra el narcotráfico en el sexenio de Carlos Salinas de Gortari—, Maximiliano Max Cortázar Lara—ex diputado federal y coordinador de Comunicación Social del gobierno de Felipe Calderón en Tamaulipas— y Roberto Gil Zuarth —ex senador y ex subsecretario de Gobernación— de sembrar inestabilidad en la entidad para impedir la llegada de

La Jornada



diputado federal y coordinador de Comunicación Social del gobierno de Felipe Calderón Hinojosa— y Roberto Gil Zuarth —ex senador y ex subsecretario de Gobernación— de sembrar inestabilidad en la entidad para impedir la llegada de Morena al gobierno estatal.

Consideró que los panistas no saben competir porque se niegan aceptar la derrota que la población propinó a su candidato, César Verástegui Ostos, en los comicios de junio pasado. Apuntó que también influyó en su victoria la “pésima” administración de Francisco García Cabeza de Vaca.

Igualmente, responsabilizó a panistas ligados a García Cabeza de Vaca de cuanto ocurra en Tamaulipas durante los próximos días, pues “la mafia del poder” tiene la intención de “robarse la elección y sabotear la voluntad popular” que se materializó con 730 mil sufragios depositados en las urnas hace casi cuatro meses.

Villarreal Anaya, acompañado por su asesora jurídica, Tania Contreras López, presentó a sus colaboradores, de quienes dijo que comparten tener como prioridad el servicio a los tamaulipecos.

Detalló que Héctor Joel Villegas González será secretario general de Gobierno; Contreras López, directora jurídica de la oficina del gobernador; Jesús Lavín Verástegui, primo del ex abanderado del *blanquiazul* Verástegui Ostos, secretario de Administración; Adriana Lozano Rodríguez, secretaria de Finanzas; Pedro Cepeda Anaya, secretario de Obras Públicas; Lucía Aimé Castillo Pastor, secretaria de Educación, y Óscar Alberto Aparicio Avendaño, secretario de Seguridad Pública.

Asimismo, designó a Verónica Adriana Aguirre de los Santos secretaria de Bienestar Social; a Dámaso Leonardo Anaya Alvarado, secretario de Desarrollo Agropecuario; Olga Patricia Sosa Ruiz, secretaria de Trabajo y Previsión Social; Vicente Joel Hernández cretaria de Bienestar Social; a Dámaso Leonardo Anaya Alvarado, secretario de Desarrollo Agropecuario; Olga Patricia Sosa Ruiz, secretaria de Trabajo y Previsión Social; Vicente Joel Hernández Navarro, secretario de Salud; Karina Lizeth Saldívar Latirgue, secretaria de Desarrollo Urbano

y Medio Ambiente; Ninfa Cantú Dáendar, ex directora general del periódico *El Mañana* de Nuevo Laredo, secretaria de Economía; Norma Angélica Pedraza Melo, contralora general; y Geancarlo Boneta Cavazos, director del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia estatal.





◀ El gobernador electo de Tamaulipas, el morenista Américo Villarreal, acusó ayer en conferencia de prensa en Ciudad Victoria, Tamaulipas, a miembros del Partido Acción Nacional de generar inestabilidad en el estado antes de que inicie su administración, el primero de octubre. Foto *La Jornada*



#ELECCIÓN EN TAMAULIPAS

Revisan validación

SE SABRÁ SI LE DAN LA CONSTANCIA DE GOBERNADOR A VILLARREAL

POR M. ZAVALA Y N. GUTIÉRREZ

PAÍS@ELHERALDODEMEXICO.COM

La validez de los resultados de la elección a gobernador en Tamaulipas, será resuelta por el Tribunal Electoral Federal (TEPJF) en una sesión extraordinaria mañana.

Así lo notificó el órgano, que agendó dicha reunión para mañana a las 17:00 horas para definir si ratifican o no el proyecto del magistrado José Luis Vargas Valdez, que valida la elección y la entrega de constancia de mayoría para el morenista Américo Villarreal.

De acuerdo con la agenda, los magistrados resolverán el expediente SUP-JRC-101/2022, interpuesto por el PAN, contra los resultados de la elección de gobernador en Tamaulipas.

Más tarde se conoció que Américo Villarreal pidió su reincorporación a las labores legislativas, es decir, regresar momentáneamente al Senado de la República.

“Ante la embestida de un gobierno que no respecta las instituciones y que busca por todas las formas quebrantar el orden y arrebatar la voluntad de los tamaulipecos que votaron democráticamente por la esperanza y la honestidad el pasado 5 de junio.

“He decidido reincorporarme al Senado hasta el 30 de septiembre y proteger así la gobernabilidad, la transformación y el cambio”, tuiteó Villarreal. ■

RECUENTO ELECTORAL

50% **5**

DE VOTOS OBTUVO EN ALIANZA CON PT Y PVEM. DE JUNIO PASADO, LAS ELECCIONES EN EL ESTADO.

#OPINIÓN

LAS COLUMNAS DE ALEJANDRO SÁNCHEZ Y VERÓNICA MALO, EN HERALDODEMEXICO.COM.MX

DE NUEVO A SU ESCAÑO

1 Américo Villarreal Anaya pidió, momentáneamente, su reincorporación al Senado de la República.

2 Se prevé que el 1 de octubre regrese a Tamaulipas a tomar las riendas de dicha entidad.



FOTO: ESPECIAL

